MANTERIA

Las pruebas de VIH o de ITS deben ser confidenciales.



Para prevenir las ITS de mejor manera, el condón se usa en las prácticas sexuales por vagina, ano o boca.



El condón solo se puede usar una vez porque es desechable.



El condón se puede romper cuando no se le saca el aire, apretando la punta con los dedos, al colocarlo en el pene erecto.



Los métodos anticonceptivos naturales no protegen de las ITS ni del VIH.



Usar condón desde el inicio de la relación sexual nos protege de las ITS.



La hepatitis B es una ITS.



Las ITS se transmiten de una persona a otra durante las relaciones sexuales.



Si la mujer está embarazada y tiene alguna ITS, la puede pasar al feto durante el embarazo o al bebé al nacer.



La clamidia y la gonorrea son ITS que, si no se tratan médicamente a tiempo, pueden causar esterilidad.



La sífilis y el VIH son ITS que, si no se tratan médicamente a tiempo, pueden causar la muerte.



El herpes genital y el virus del papiloma humano (VPH) son ITS que, si no se tratan médicamente a tiempo, pueden causar algún tipo de cáncer.



EL zika es una ITS.



Las llagas o bultitos en el pene, la vulva, la boca, el ano o áreas cercanas a estos pueden ser síntomas de alguna ITS.



Las secreciones con mal olor o con un color raro que salen del pene o la vagina son síntomas de algunas ITS.



Algunas ITS se transmiten por contacto de piel a piel, como el herpes genital, el virus del papiloma humano, la sarna y la infección por ladillas.



El flujo vaginal con mal olor puede ser signo de ITS.



Una persona puede vivir con VIH por años sin tener síntomas y desarrollar SIDA.



La víctima de violación sexual puede quedar infectada de alguna ITS y de VIH por su violador.



Lo mejor es no tener relaciones sexuales si sospechamos o sabemos que nuestra pareja sexual padece alguna ITS y no se ha tratado médicamente.



Las ITS no se pueden prevenir.

Mentira

Las mayoría de las ITS se pueden prevenir usando condón desde el inicio de la relación sexual.

Las ITS solo afectan a los hombres.

Mentira

Los hombres y las mujeres pueden tener ITS.

Todos los métodos anticonceptivos modernos protegen del embarazo y de las ITS.

Mentira

El único método anticonceptivo moderno que previene las ITS, además del embarazo, es el condón.

Las relaciones sexuales durante la menstruación evitan las ITS.

Mentira

Solo el uso de condón desde el inicio de la relación sexual previene las ITS.

Las ITS se evitan lavándose bien la vulva o el pene después de la relación sexual.

Mentira

Lavar los órganos sexuales no evita las ITS ni el VIH. Solo el uso de condón, desde el inicio de la relación sexual, las puede prevenir.

El VIH y el SIDA son lo mismo.

Mentira

El VIH y el SIDA no son lo mismo. El VIH es el virus que causa el síndrome de inmunodeficiencia adquirida o SIDA. Se puede tener VIH sin desarrollar la enfermedad.

Es fácil ver si una persona tiene ITS.

Mentira

Algunas personas no presentan síntomas de ITS, es decir, son asintomáticas.
Para confirmar o descartar las ITS se necesita examen médico y análisis de laboratorio.

El sangrado poco común, el dolor durante las relaciones sexuales y el ardor o dolor al orinar no son síntomas de ITS.

Mentira

Uno o los tres síntomas pueden aparecer si se tiene alguna ITS, por eso hay que visitar un servicio de salud para examen médico y análisis de laboratorio.

La sarna y la infección causada por ladillas no son ITS.

Mentira

Ambas son ITS y su transmisión es por contacto de piel a piel.

Las parejas estables no contraen ITS, por eso no usan condón.

Mentira

Alguna de las personas puede haber adquirido la ITS antes de estar con la nueva pareja, o por relaciones sexuales fuera de la pareja, o por transfusión de sangre, o al hacerse un tatuaje, o por compartir objetos contaminados. Solo el uso de condón desde el inicio de la relación sexual previene las ITS.

En la primera relación sexual nunca se contrae el VIH, por eso no se usa condón.

Mentira

Sin uso de condón, el riesgo de infección por VIH es alto si la otra persona tiene VIH. La única forma de saber que la otra persona no tiene VIH es a través de examen médico y análisis de laboratorio.

Las personas que se ven sanas y fuertes no tienen ITS.

Mentira

Cualquier persona puede infectarse y transmitir las ITS, incluido el VIH.

La única forma de saber que la otra persona no tiene ITS o VIH es a través de examen médico y análisis de laboratorio.

No usar condón es una prueba de amor.

Mentira

El amor no se mide de esta manera.
Usar condón es una prueba
de que el hombre cuida su salud
y la de su pareja sexual.

La mujer no puede llevar condones y proponerle a su pareja que los use.

Mentira

Tanto hombres como mujeres pueden llevar consigo los condones y proponer su uso. Lo importante es usar condón desde el inicio de la relación sexual, y no quien los lleva o propone su uso.

Colocar dos condones es más seguro para prevenir las ITS y el VIH.

Mentira

Usar dos condones hará que se rompan y no se podrán evitar las ITS ni el VIH.

Las cremas para las manos o la cara y los aceites de bebé o de cocina sirven para lubricar cuando se usa condón.

Mentira

Estas cremas y aceites pueden romper el condón.
Los lubricantes que se usan durante las relaciones sexuales deben ser a base de agua. Si no se tienen, se puede usar la saliva.

Las mujeres trans padecen más de ITS.

Mentira

Cualquier mujer, sin importar su identidad de género o prácticas sexuales, puede infectarse y transmitir las ITS.

La única manera de evitar las ITS es usando condón desde el inicio de la relación sexual.

El VIH solo afecta a los hombres homosexuales.

Mentira

Cualquier hombre o mujer, sin importar su orientación sexual o actividad sexual, puede infectarse y transmitir el VIH.

Quienes tienen más probabilidad de infectarse de VIH son las personas que no usan condón.

Las ITS afectan solo a trabajadoras/es sexuales y a personas con varias parejas sexuales.

Mentira

Cualquier persona, sin importar su trabajo o el número de parejas sexuales, puede infectarse y transmitir las ITS.

La única forma de prevenir la infección y transmisión de las ITS es usando condón desde el inicio de la relación sexual.

Las lesbianas no tienen ITS ni VIH.

Mentira

Cualquier mujer, sin importar su orientación sexual o prácticas sexuales, puede infectarse y transmitir las ITS y el VIH.

La única forma de saber que las personas no tienen alguna ITS es a través de examen médico y análisis de laboratorio.